

	GOBIERNO de CANTABRIA CONSEJERÍA DE SANIDAD REGISTRO AUXILIAR DE LA SECRETARÍA GENERAL (SA001)	Registro General
	22 FEB. 2010	Auto. Castro-Urdiales
	Hora:...../.....	ENTRADA
		Fecha 25-02-10 13:11:48
N.º DE REGISTRO E (S) 2.88		Num. 3.535

**AYUNTAMIENTO DE CASTRO
URDIALES
PLAZA DEL AYUNTAMIENTO Nº21
39700 CASTRO URDIALES**

CIRCULAR INFORMATIVA

Con motivo de la entrada en vigor de la **Ley 17/2009**, de 23 de noviembre, sobre el libre acceso a las actividades de servicios y su ejercicio, y la **Ley 25/2009**, de 22 de diciembre, de modificación de diversas leyes para su adaptación, se ha publicado el **Real Decreto 109/2010**, de 5 de febrero (BOE 19/02/2010), por el que se modifican una serie de disposiciones y en particular la disposición derogatoria única, **deroga expresamente el Real Decreto 202/2000**, de 11 de febrero, por el que se establecen las normas relativas a los manipuladores de alimentos. En consecuencia, se publicará en breve la derogación del Decreto 34/2001, de 27 de abril, por el que se establecen en Cantabria las normas de desarrollo del Real Decreto 202/2000.

En relación con la formación del personal de las empresas alimentarias, a fecha de hoy resulta de aplicación el **Reglamento (CE) nº 852/2004**, relativo a la higiene de los productos alimenticios, cuyo capítulo XII del Anexo II establece:

CAPÍTULO XII. Formación

Los operadores de empresa alimentaria deberán garantizar:

- 1) La supervisión y la instrucción o formación de los manipuladores de productos alimenticios en cuestiones de higiene alimentaria, de acuerdo con su actividad laboral.
- 2) Que quienes tengan a su cargo el desarrollo y mantenimiento del procedimiento basado en los principios de APPCC (Artículo 5) o la aplicación de las guías de prácticas correctas de higiene, hayan recibido una formación adecuada en lo tocante a la aplicación de los principios del APPCC.
- 3) El cumplimiento de todos los requisitos de la legislación nacional relativa a los programas de formación para los trabajadores de determinados sectores alimentarios.

De estos tres apartados cabe hacer un breve comentario:

1. La empresa alimentaria es la responsable de *la supervisión y la instrucción o formación de los manipuladores*, de acuerdo con su actividad laboral. Ello no es

incompatible con el hecho de que puedan recurrir a empresas de servicios externas que faciliten estas tareas.

2. La empresa alimentaria es así mismo responsable de que las personas (manipuladores y no manipuladores) que tengan a su cargo el desarrollo y mantenimiento del sistema APPCC o la aplicación de las guías de prácticas correctas de higiene, hayan recibido una formación adecuada. La formación es un medio necesario para conseguir el objetivo de implantación y correcto funcionamiento del sistema APPCC o la aplicación de las guías oficiales de prácticas correctas de higiene.
3. El Reglamento europeo prevé que puedan establecerse programas de formación nacional para determinados sectores. Si bien hasta la fecha no se han establecido, no hay que descartar que puedan establecerse en un futuro.

Cabe concluir que son las empresas alimentarias las que han de acreditar en las visitas de control oficial que se cumplen estos requisitos de formación y, en la medida en la que no sea así, éstas podrán requerir asesoramiento y ayuda de las empresas de servicios.

A partir del día 20 de febrero de 2010, fecha de entrada en vigor del Real Decreto 109/2010, las empresas y entidades de formación, no necesitan autorización previa para prestar sus servicios a las empresas alimentarias, si bien en todo caso, deberán actuar de forma responsable para que los servicios prestados, se ajuste en todo caso, a las necesidades particulares de cada empresa y a los objetivos de la legislación alimentaria que son exigibles a las mismas.

Por otra parte, los *certificados de formación en higiene alimentaria* y los *carneés de manipuladores de mayor riesgo*, con la Derogación del Real Decreto 202/2000, dejan de ser documentos obligatorios exigibles a los manipuladores de alimentos; ello sin perjuicio del cumplimiento por parte de la empresa alimentaria de lo indicado anteriormente.

Santander, a 19 de febrero de 2010

EL JEFE DE SERVICIO DE
SEGURIDAD ALIMENTARIA

Fdo: Miguel del Valle González

